
Ata de Reunião Ordinária do CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA 1 

SOCIAL – CMAS/Campinas, em 29.09.2020. Aos vinte e nove dias do mês de 2 

setembro de 2020, convocada para as nove horas, ocorreu a reunião ordinária do CMAS, em 3 

ambiente virtual no link: meet.google.com/zdq-dizz-muj. Presentes: A) Conselheiros 4 

representantes da Sociedade Civil – pelas Entidades de Assistência Social – Titulares: Celina da 5 

Costa Dias Silva (vice-presidente), Amanda Cristina Fabri Donadon Pedrini e Juliana Aparecida 6 

Vieira da Silva - Suplentes: Simone de Oliveira Prates e Josefa Hermínia Rodrigues Guirau; pelos 7 

Profissionais ou Órgãos de Classe ligados à Área da Assistência Social - Titulares: Leonardo Duart 8 

Bastos e Cinthia Cristina da Rosa Vilas Boas; pelos Usuários ou Representantes dos Usuários da 9 

Assistência Social - Titular: Joana Júlia de Rezende Tripoloni. B) Conselheiros representantes do 10 

Poder Público – pela Secretaria Municipal de Assistência Social, Pessoa com Deficiência e Direitos 11 

Humanos - Titular: Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbos (presidente) - Suplente: Matheus 12 

Ifanger Albrecht; pela Secretaria Municipal de Assuntos Jurídicos - Titular: Pâmela Cristina Pereira; 13 

pela Secretaria Municipal de Finanças – Suplente: Cristiano Oliveira Lourenço; pela Secretaria 14 

Municipal de Habitação - Titular: Eliete Federico Adão; pela Secretaria Municipal de Saúde - 15 

Suplente: Vanilda Nunes Avelar Cunha. C) Justificativas de ausência: Paulino Massamori 16 

Sashimoto, Elcio Eidi Itida, Valquírio Augusto Cavedini, Célia Elizia Marinho Santos, Selma Regina 17 

Cucolo, Maria Eduarda Losi Gonçalves, Elaine Cristina Garcia Ramos de Sousa, Márcio Cristian 18 

Ferreira, Maria da Graça Ávila Siqueira de Carvalho, Niraldo José da Silva, José Fernandes 19 

Ongaratto, Sueli Patane Maraxlet, Sérgio Reis de Oliveira Cerqueira, Adilson Gomes Pereira, Márcia 20 

Adriana Cardoso Moreno, Andréa Janotte Farina e Vicente Porto Vilela. Realizado o levantamento 21 

de presenças, assumiram titularidade “ad hoc” os conselheiros suplentes Josefa, Cristiano e 22 

Vanilda. Os conselheiros Amanda, Simone, Josefa, Leonardo, Joana, Pâmela e Eliete se 23 

ausentaram da reunião. Estiveram presentes como convidados: Kelly Kirner, Cassia Bastos 24 

Siqueira, Flavia Boavista F. Ruiz, Izabel Almeida, Jirlane Santos, Joana Silva, Lilian Mineiro, Mih 25 

Bispo, Paula Chiconini, Tatiane Smile, Tatiane Cristina Lucio, Elizandra Rinaldi, Fabrício Romaneli, 26 

Aristides Militão Vilela, Jirlane Santos, Mariana Zanes. Deliberação da Ata – Foi colocado em 27 

votação a ata referente a Reunião Ordinária realizada no dia vinte e cinco de agosto de 2020 que, 28 

lida anteriormente pelos conselheiros foi APROVADA com sete votos a favor, nenhuma abstenção 29 

e nenhum voto contrário. Política e Legislação - A conselheira Juliana fez a leitura do relato da 30 

reunião realizada no dia oito, que teve como pauta a cestas básicas e o Programa Viva Leite, o 31 

CRAS do Jardim Bassoli, a Pesquisa Pandemia e a aprovação de emenda de recurso federal. 32 

Juliana falou que a Sra. Ana Claudia e a Sra. Ana Lúcia, representantes do Departamento de 33 

Segurança Alimentar e Nutricional - DSAN informaram, em reunião anterior, sobre as dificuldades 34 

enfrentadas pelo Governo do Estado e que nesta reunião o Sr. Valter, coordenador da Diretoria 35 

Regional de Desenvolvimento e Assistência Social - DRADS e o Sr. Marco Antonio Brabo, 36 

coordenador do Programa Viva Leite do Estado, trouxeram os esclarecimentos relatados. Juliana 37 

explicou que foi encaminhado convite para representantes do fórum de usuários e que estarão 38 

presentes na próxima reunião desta comissão. A conselheira Celina explicou que já existe essa 39 

proximidade com o Fórum de Usuários e que foi colocado no site do Conselho o apoio ao CRAS do 40 

Jardim Bassoli, e que caberá à próxima gestão a continuidade deste trabalho na região. Juliana 41 

explicou que os dados analisados do questionário Pandemia serão encaminhados à próxima 42 

gestão. Juliana falou sobre a importância da criação de um fluxo do processo de aprovação de 43 

emenda parlamentar com recurso federal no Conselho. Celina falou que esta emenda federal 44 

aprovada pelo Conselho é igual a emenda estadual, onde existe uma luta no enquadramento para 45 

o recebimento desses recursos. Maria Aparecida exemplificou que a instituição solicita a verba, que 46 

é repassada pelo governo federal e, considerando as regras do MROSC, a SMASDH realiza o 47 

acompanhamento da aplicação deste recurso encaminhado através do Fundo Municipal de 48 

Assistência Social - FMAS. Matheus esclareceu que as motivações para o direcionamento de 49 

verbas parlamentares são as mesmas, tanto do governo estadual quanto do governo federal, que 50 

no governo estadual o contrato da DRADS é direto com a instituição e no governo federal a verba 51 

vai para o FMAS com o compromisso do município fiscalizar o direcionamento da verba destinada.  52 

A convidada Sra. Izabel falou da importância de estruturação da secretaria executiva para que não 53 

haja desgastes da gestão que assume este Conselho. Maria Aparecida falou que o relator e o 54 

coordenador têm o compromisso de assumir cada comissão, conforme consta no Regimento Interno 55 

atual do Conselho. Maria Aparecida explicou que esta gestão se dedicou sobre este tema, buscando 56 

https://meet.google.com/zdq-dizz-muj


informações também em Conselhos de outros municípios, e com assessoria da Paulus e da FEAC 57 

reestruturou a Lei de Criação do Conselho, que se encontra no gabinete do prefeito. Maria 58 

Aparecida falou que o Conselho possui a minuta do regimento interno praticamente finalizada, com 59 

propostas de aumentar a representatividade dos usuários e a diminuição de secretarias menos 60 

envolvidas na política da assistência social. Celina falou que a Comissão de Inscrição e Normas 61 

possui uma demanda muito grande e que viram a necessidade de possuir também uma equipe 62 

técnica, e que outros municípios possuem uma estrutura mais adequada. Celina falou da certeza 63 

de que todos deram seu melhor, mas ficou com o sentimento de que olharam muito para a 64 

sociedade civil e pouco para o poder público, em decorrência da pouca estrutura do Conselho. Maria 65 

Aparecida concordou e falou da necessidade em haver uma equipe na Casa dos Conselhos, a 66 

princípio, em revezamento. A conselheira Amanda falou que seria fundamental o Conselho possuir 67 

uma equipe técnica composta de assistente social e psicólogo, auxiliando nas visitas e reuniões de 68 

orientações às entidades, como ocorre em outros Conselhos. Juliana agradeceu a parceria desta 69 

gestão e se colocou à disposição para transmitir as informações à próxima gestão dando 70 

continuidade as ações desta comissão. Maria Aparecida agradeceu as conselheiras Amanda e 71 

Juliana, relatora e coordenadora desta comissão. Comissão de Inscrição e Normas - Celina falou 72 

que a comissão se reuniu no dia primeiro e que o Centro de Educação e Assessoria Popular - 73 

CEDAP solicitou o cancelamento do Serviço Complementar  Especializado de proteção Social a 74 

Família - SESF e após análise dos documentos, a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em 75 

regime de votação foi APROVADO com sete votos a favor, uma abstenção e nenhum voto contrário. 76 

Vanilda justificou seu voto por não ter conseguido acompanhar explicação. Celina relatou que o 77 

Centro de Educação Síndrome de Down - CEESD solicitou alteração da razão social da entidade 78 

para Centro Síndrome de Down - CESD e após análise dos documentos a comissão emitiu parecer 79 

FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com oito votos a favor, nenhuma abstenção 80 

e nenhum voto contrário. Celina relatou que a entidade Aldeias Infantis SOS Brasil solicitou inscrição 81 

do Serviço Complementar Especializado de Proteção Social a Família - SESF e após análise dos 82 

documentos a comissão emitiu parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com 83 

oito votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Celina relatou que entidade União 84 

de Amor Ajuda e Salvação em Cristo - UNIASEC solicitou alteração de endereço da unidade Casa 85 

Lar Grandes Pequeninos, executora do Serviço de Acolhimento Institucional para Crianças e 86 

Adolescentes - Casa Lar do bairro Cidade Jardim para o bairro Jardim Campos Elíseos e após 87 

análise dos documentos a comissão emitiu o parecer FAVORÁVEL e, em regime de votação foi 88 

APROVADO com oito votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. Comissão de 89 

Elaboração, Execução e Monitoramento das Conferências Municipal - Maria Aparecida relatou 90 

que foi recebido documento da DRADS referente a programação orçamentária do exercício 2021 91 

para a realização das Conferências do Município, lembrando que não houve Conferência Estadual 92 

que deveria ocorrer em dezembro e foi adiada para março e também foi cancelada, não havendo 93 

nestes dois anos, portanto, a realização da Conferência Estadual. Maria Aparecida relatou que a 94 

entrega do material com as recomendações prioritárias para a política de assistência social foi 95 

realizada e apresentada a doze dos quatorze candidatos e os demais ainda seriam entregues. Maria 96 

Aparecida falou que foram bem recebidas por todos os candidatos, que elogiaram muito o material 97 

apresentado, que alguns disseram que utilizarão em seu Plano de Governo. Maria Aparecida falou 98 

que apesar de saber que o material, baseado nas deliberações da Conferência não contempla tudo, 99 

retrata as regiões do município com os apontamentos da política pública. Celina falou que suas 100 

posições foram sempre apartidárias se colocando à disposição de todos para outros 101 

esclarecimentos do material entregue, e que foram bem recebidas por todos e que indicaram as 102 

necessidades de considerar a importância da política da assistência social. Maria Aparecida falou 103 

que a Sra. Kelly Kirner disponibilizou vários materiais no site do conselho e que poderá ser 104 

acompanhado por todos. Comissão de Interface e Articulação - Celina esclareceu que a pauta 105 

acabou de ser relatada na comissão da conferência. Comissão de Formação, Capacitação, 106 

Comunicação e Divulgação - Não houve reunião. Comissão do Bolsa Família e Comissão do 107 

BPC - A conselheira Vanilda informou que, quanto as informações solicitadas pelo Conselho acerca 108 

da acumulação de benefício, o INSS informou que possui governabilidade sobre o tema e a 109 

comissão verificará um contato do Ministério Público na tentativa de resposta. A reuniões não 110 

tiveram seus relatos registrados. Comissão de Finanças e Orçamento - Matheus relatou que a 111 

comissão se reuniu no dia oito e teve como pauta os balancetes contábeis e demonstrativos 112 

financeiros referentes ao mês de julho de 2020, que após análise a comissão emitiu parecer 113 



FAVORÁVEL e, em regime de votação foi APROVADO com sete votos a favor, nenhuma abstenção 114 

e nenhum voto contrário. Comissão Eleitoral - Maria Aparecida agradeceu o empenho de todos 115 

no processo eleitoral. Matheus fez a apresentação e leitura das atas da primeira e da segunda 116 

etapas da eleição do CMAS para o triênio 2020-2023 e, em regime de votação foi APROVADO com 117 

cinco votos a favor, nenhuma abstenção e nenhum voto contrário. INFORMES - Maria Aparecida 118 

fez a apresentação e leitura da prestação de contas da audiência pública de 2019 e de alguns dados 119 

de 2020, demonstrando o quantitativo de entidades e serviços, programas projetos e benefícios 120 

inscritos, visitas, reuniões, capacitações, criação do site, conferência da assistência social, rodas 121 

de conversa regionais, apresentação do Conselho Municipal de Belo Horizonte, apresentação pela 122 

FEAC do diagnóstico socioassistencial nas cinco regiões, capacitação da WEME para aplicação de 123 

metodologia na Conferência Municipal de Assistência Social de 2019, vivência de escuta nas 124 

regiões, atualização do site do cmas com todas as informações sobre o Covid, participação no fórum 125 

de usuários da região noroeste, promulgação da Lei de Criação do SUAS no município, lei de 126 

reestruturação do CMAS, carta aberta aos candidatos e informou também que outras informações 127 

referentes ao ano de 2020 serão divulgadas e publicizada. Maria Aparecida agradeceu a todos os 128 

conselheiros que participaram neste período, falou que aprendeu muito, agradeceu a secretaria 129 

executiva, e a Sra. Kelly Kirner pelo belíssimo material elaborado e agradeceu à vice-presidente 130 

Celina, que deu boas vindas aos novos integrantes eleitos, se colocando à disposição para auxiliar 131 

o for possível. A presidente Maria Aparecida Giani Oliva Modenesi Barbosa agradeceu a presença 132 

de todos e encerrou a reunião, e eu, Mônica de Lourenço Rocha, Secretária Executiva do 133 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL, lavrei a presente ata que, lida e considerada 134 

conforme, segue assinada. Campinas, 29 de setembro de 2020.  135 


